



Die erste Frauenfußballmannschaft der SG Weißbach formierte sich im Jahr 1990 auf Initiative von Lothar Schmeller

Eine 30-jährige Erfolgsstory

Fußball Anfangs belächelt, ist die Frauenmannschaft der SG Weißbach heute kaum mehr wegzudenken. Wie alles losging

Pfronten Bereits zum ersten Training waren es 18 mutige Frauen, die Lothar Schmeller begrüßen konnte, als er vor über 30 Jahren die Fußball-Frauenmannschaft der SG Weißbach ins Leben rief.

Mit dem Wissen im Hinterkopf, dass Frauenfußball in Deutschland überhaupt erst seit 50 Jahren gesetzlich erlaubt ist, kann man vielleicht verstehen, dass dieses Frauenteam damals noch bei vielen Pfrontenern für Kopfschütteln sorgte. Heute sind die Frauen im Verein nicht mehr Weg zu denken und absolut gleichberechtigt. Denn das Frauenteam der SG Weißbach besteht bis heute. Und Frauen spielen im Verein insgesamt eine große Rolle. Beleg dafür ist nicht zuletzt, dass der Verein bis 2019 insgesamt zwölf Jahre von einer Dame geführt wurde.

Zum Beginn der 30-jährigen Erfolgsgeschichte des Frauenfußballs in Weißbach stand natürlich zunächst das zweimal wöchentliche Training im Vordergrund. Aber schon bald sollten erste Freundschaftsspiele folgen. 1991 wurde im Verein dann bereits das erste Fußball-Pfingstturnier für die Frauen organisiert. Aus diesen zahlreichen lose organisierten Turnieren, wie dem Pfingstturnier, entwickelte sich dann eine allgäuerweite Hobbyliga, in der die Frauen der SGW erfolgreich um Tore und Punkte kämpften. Da

der Frauenfußball sich immer größerer Beliebtheit erfreute, gründete Martin Höfle 2004 mit den B-/C-Juniorinnen eine erste Nachwuchsmannschaft, der dann wenige Jahre später auch noch die D-/E-Juniorinnen folgten. Im Laufe der Jahre wechselten dann aber immer mehr Frauen- und Mädchenmannschaften in den organisierten Ligabetrieb des Bayerischen Fußballverbandes (BFV), was das Aus für die Hobbyliga bedeutete.

Da die SGW ein ausschließlich Breitensportorientierter Verein ist, musste im Jahr 2011 extra ein Beschluss der Mitglieder gefasst werden, um auch den SGW-Frauen und Mädchen diesen Schritt zu ermöglichen. Im September desselben Jahres standen die Frauen dann in der Kreisliga Allgäu erstmalig auf dem Platz. Im Jahr 2015 konnte man dann sogar den kurzfristigen Aufstieg in die Kreisklasse Allgäu feiern. Diese „Erfolgsgeschichte SGW-Frauenfußball“ sollte eigentlich bereits im vergangenen Jahr mit einem Jubiläumsturnier gebührend gefeiert werden. „Leider lässt die weiterhin vorherrschende Pandemie dies bis jetzt noch nicht zu“, sagt Pressewart Christian März. Mit dem Start in die neue Kreisliga-Saison 2021/2022 im Herbst solle dann aber spätestens die lange fußballfreie Zeit bei der SGW beendet sein. (az)

Kontakt: » info@sgw-pfronten.de



Heute tritt das SGW-Team in der Kreisliga der Frauen an.

Fotos: Christian März/SG Weißbach